

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIII

ALMERIA— Jueves 19 de Mayo de 1.932

Número 24.646

DOS NOTAS

Las noticias telegráficas que ayer publicamos respecto a las primeras gestiones realizadas por la numerosa comisión de parraleros que marchó el sábado a Madrid, nos han llenado de satisfacción. Más de quinientos productores de uvas hacen peso en los ministerios y adonde se presentan, y mucho más cuando van pidiendo justicias, justicias aplastantes, como muy bien expresó al recibirlos el Subsecretario de Obras públicas al manifestar a éste una de las peticiones, referente al trato de igualdad de las tarifas que rigen para las frutas de Murcia y Valencia y que en vano se trata de conseguir para nuestras uvas de la Compañía de los Andaluces. Mucho, pues, también nos agrada, en sumo grado, que el Director general de Agricultura, con gran intuición, haya ofrecido espontáneamente, puesto que esta petición no estaba, como debió estar incluida en las conclusiones, la creación en nuestra capital de un Instituto especial de Entomología, dedicado a la sanidad y mejoramiento del cultivo de los parraleros, cuya misión debiera ampliarse para el estudio de la aplicación de las uvas que no pueden ni deben exportarse a diferentes usos. Por más que el referido Director de Agricultura ha hecho esa promesa espontáneamente e instalando dicho centro técnico inmediatamente, justo será garantizar esa promesa para que sea un hecho como el asegurado, inmediato, sin que se convierta en una promesa dilatoria. Esas son las primeras impresiones que se reciben de estos primeros pasos dados por los comisionados, aparte también de las buenas impresiones recogidas en su visita al inspector de los servicios social agrarios, para que se restablezca el funcionamiento normal de la Cámara Oficial Uvera, pues en verdad que debe dejar de ser ésta un centro dedicado solo y exclusivamente a la ordenación de los embarques. Pero por estas primeras impresiones recibidas de las gestiones realizadas, y por el entusiasmo que reina entre los mismos comisionados por las facilidades que van encontrando en todos los ministerios y departamentos que vi-

sitan, justo es que ratifiquemos lo que siempre venimos sustentando en estas columnas, que parte bien grande del menosprecio con que venimos siendo tratados, es nuestra, porque no sabemos pedir, uniéndonos como esta vez se han unido los parraleros, para exponer esas bien denominadas justicias aplastantes, que se nos deben lo mismo en este sector de nuestra producción uvera, como en tantos otros que detienen nuestro progreso y bienestar. Si siempre se diera este ejemplo de defensa, no viviríamos en la completa indefensión en que vivimos.

Esa otra nota que hoy también nos da ocasión de comentar, nos da el entusiasmo que vienen demostrando los socios del Aero club, para ver si llegan como nosotros deseamos a una finalidad digna de encomio y alabanza, que nosotros aplaudimos, sin ninguna clase de reservas, como es la de fundar el Aere puerto nacional, tema constante de esta vieja CRÓNICA, para que no se esfumen los esfuerzos que realizó para ello el capitán de Ingenieros don Antonio Fernández Hidalgo. Además de ir su nombre unido al magnífico proyecto de acuartelamiento de Viator, y al de la Ciudad jardín, tiene en su haber esta otra mejora de progreso en la aviación almerlense.

Por todo ello nos congratulamos de esos trabajos que realizan los animosos jóvenes del Aero club, para que no se pierda la ocasión bien propicia que se presenta, al tener en la sección de Aeronáutica civil a un elemento tan valioso y prestigioso como nuestro pal sano señor Navarre.

Y para ello, haciendo verdaderos sacrificios han arrendado nuevos terrenos con promesas de adquisición, y han terminado este campo de aterrizaje, que es bien amplio y de inmejorables condiciones, y que en breve fecha será inaugurado por dicho señor Navarre, en un vuelo desde Madrid a Almería. Serán anunciados oportunamente el día y hora de su llegada, para que además de los socios per, excepción pueda concurrir todo el público.

Cómo contrasta este entusiasmo de los socios, cuyo número va au-

mentando, y es de esperar aumente más, por la importancia que cada día adquiere la aviación, con la poca prestancia que se le hace a esta culta y progresiva asociación, para realizar sus fines de que Almería no se retrase en ser de las que tenga un buen campo de aterrizaje!

AL PASAR

Las cosas de nuestros concejales

Ya verían los lectores el extracto que publicamos anteayer de la última sesión celebrada por el Ayuntamiento.

Nuestros ediles sostuvieron una discusión que duró más de una hora sobre el asunto del guardia municipal de la barriada del Alquílan.

De dicho asunto se ocuparon también en la sesión del día 9, sosteniendo otra discusión que duró largo rato.

Oíamos decir ayer mañana a un respetable señor que el asunto no tenía importancia para que los concejales usaran tanto de la palabra, cuando se sabe que son pasiones políticas, y sobre todo, cuando hay otras cuestiones merecedoras de estudio, de verdadera interés para la localidad.

Esto que estamos lo hacemos nuestro, pues es un verdadero colmo el estar ocupándose largo tiempo en una cuestión tan baladí como es el de la conducta de un guardia municipal, que debe estorbar, por lo que se ve, a algunos, porque otros lo defienden con su firma y censuran al alcalde de barrío, que por lo que se ve es el principal de toda la cuestión premevida.

De los problemas principales ningún edil se acuerda; pero en lo de un guardia municipal, con razón o sin ella, entonces se pierden horas y horas. Y a todo esto, innecesarias, porque el alcalde, que es de quien depende la fuerza armada, debió decidir o debió hacer lo que hubiese creído más conveniente; pero estamos en una época que cada uno hace lo que le viene en gana. Y así andamos, vivimos y no adelantamos nada.

E. B.

Agente de Préstamos

para el Banco Hipotecario de España
ANGEL VIZCAINO
Procurador
Minero 5, pral.

RENGLONES

En las tertulias de los literatos rara vez se habla de literatura, pero a menudo se habla mal de las que la cultivan.

En las reuniones de médicos tampoco suele hablarse de Medicina, pero se guardan al compaño toda clase de consideraciones por aquello de que la reciprocidad está en uso. «Yo me equivoco, tú te equivocas y todos nos equivocamos».

Digamos como el poeta:
Que haya un cadáver más ¡qué importa al mundo!

En las tertulias de los maestros no es frecuente hablar de Pedagogía sino de escalafones, quinquenios, gratificaciones etcétera. Las conversaciones, más que de Escuela parecen de Despensa. ¡Y que rabie Joaquín Costa!

En las tertulias de los políticos nunca se habla de la Patria, sino del Distrito.

En las tertulias de obreros, lo ordinario es hablar de la próxima huelga.

Una tertulia de mujeres es un vasto panorama. En ella se habla de todo, con más o menos ciencia, y se murmura de todo, sin dejar de cooer.

¡Aprendan los hombres!

En las tertulias de los jugadores, los únicos discretos son los que juegan. Los «mirones», con infusas de maestros, representan el triste papel del curioso impertinente.

Los militares no suelen hablar de la guerra ni del amor, que es guerra también. Están casados con mujeres muy guapas y les sobran conflictos bélicos.

No he asistido nunca a una tertulia de ladrones, pero sospecho que todas las conversaciones deben girar alrededor del robo. De todos, los «profesionales» son los más consecuentes.

PASCUAL SANTACRUZ

Lea usted
‘La Crónica Meridional’

EN LA DIPUTACION

Sesión de la Comisión gestora

Baja la presidencia del señor Jiménez Asensio y con asistencia de los señores Pérez Almansa, Redondo Godoy, del Pino Hernández, Callejón López y Torres Mullor, celebró ayer sesión la Comisión gestora provincial.

Al darse lectura en el acta del asunto relacionado con los empleados que prestan servicio en el Gobierno civil, al pretender el señor Redondo se hiciera una aclaración acerca de las claves que poseía el secretario particular, el señor Torres Mullor se opuso, entendiéndose que era fiel reflejo de lo manifestado, acordándose en votación que no procedía.

Aprobada el acta se dió cuenta de los siguientes asuntos que figuraban en el

ORDEN DEL DIA

Oficio del señor Gobernador e informes de los señores Secretario y Letrado, sobre el traslado de empleados al Gobierno civil, que quedó sobre la mesa en la sesión extraordinaria y escrito del oficial señor Martínez Infesta relacionado con el mismo asunto.

A propuesta del señor Pérez Almansa, quedaron nuevamente sobre la mesa.

—Expediente de concurso para la plaza en propiedad de Archivo de esta Corporación.

Se acordó conceder la plaza a la única concursante, señorita María Eugenia Pérez Burgos.

—Escrito de don Celedonio Peláez, recurriendo contra el concurso del «Boletín Oficial».

Fué desestimado el escrito en vista del informe emitido por el señor Secretario.

—Expediente sobre adjudicación del «Boletín Oficial».

Transcurrido el plazo legal y no habiéndose hecho reclamación alguna, se acordó adjudicar el servicio a don Juan Jiménez Fernández.

—Oficio de la Federación Nacional de empleados e recaudación, sobre detención en Cuevas del agente señor Muñoz y otro del alcalde de Cuevas señor Fuentes sobre el mismo asunto.

Referente al primer escrito, se acordó que el presidente tome en consideración el escrito para que los agentes ejecutivos cuenten con apoyo oficial, pero que se comunique al presidente de la Federación que en lo sucesivo se abstenga de hacerle en forma que no proceda.

En cuante al segundo escrito, la comisión quedó enterada, sin proceder a la formación de expediente por no existir coacción, explicando su voto el señor Redondo.

—Oficio del señor Gobernador civil de Barcelona, sobre traslado de una demente natural de Sorbas.

De conformidad.

—Oficio del señor Arrendatario del contingente sobre certificado de ingresos del Ayuntamiento de Adra.

Acordóse quedara sobre la mesa el oficio y pasara a informe del

Secretario y del abogado asesor.

—Item sobre quebrantamiento de embargo de los Ayuntamientos de Purchena y Huércal de Almería.

Se acordó pasar el tanto de culpa al Juzgado.

—Oficio del alcalde de Zurgena solicitando la condonación de una multa.

Se acordó condenarla.

—Oficio del señor Gobernador civil trasladando telegrama del señor Director general de Sanidad, sobre el traslado de leprosos.

Enterados.

—Certificación del camino de Lubrín a Utiella.

Aprobada.

—Liquidación del camino de Turrillas a la carretera de Puerto Lumbreras.

También se aprobó.

—Oficio del Depositario del Ayuntamiento de Pulpi, sobre quebrantamiento de embargo.

Atenerse a lo acordado.

—Oficio del señor Gobernador civil sobre la creación de la Escuela de capataces de Minas en esta capital.

Enterados.

—Certificaciones de los caminos de Tahal a la Venta de la Media Lengua y de Cantoria a Albox.

Aprobadas.

—Oficio del señor Ingeniero jefe de Obras públicas, referente al proyecto del camino vecinal de Lubrín a Utiella.

De conformidad.

—Oficio del señor Arrendatario sobre certificado de ingresos del Ayuntamiento de Cuevas.

El mismo acuerdo.

—Informes de las Comisiones de Beneficencia, Vías y Obras y Hacienda.

Se aprobaron.

—Informe del señor interventor en la certificación del camino de la Cañada de Cañeplas.

De conformidad.

Terminado el orden del día, se dió cuenta de otros asuntos y se levantó la sesión.

Del Gobierno civil

Noticias gubernativas

El Gobernador civil interino, señor Pérez de Santiago, nos manifestó ayer que continuaba, afortunadamente, la tranquilidad en toda la provincia.

Nos dijo también que había ordenado a la Guardia civil y de Seguridad y a la Policía, que vigilaran los autobuses que conducen pasajeros desde la Pescadería a los Molinos de Viento y otros diferentes sitios y que no eran sus dueños partidarios de la huelga que sostuvieran los demás compañeros del ramo. Estey dispuesto a garantizar la libertad del trabajo—añadió el señor Pérez—sobre todo de los servicios que son necesarios. La benemérita se ha encargado de la vigilancia de las carreteras y las fuerzas de Seguridad y Policía del interior de la

capital, todos con órdenes severas para mantener el orden y proteger al que quiera trabajar.

Por último el señor Pérez de Santiago nos dió cuenta de que había recibido un telegrama del Director general de Enseñanza, en contestación al que él le remitiera, diciéndole aquél que con arreglo a las disposiciones vigentes, no podía dejar sin efecto el traslado a Oviedo de la Inspección de primera enseñanza de Almería doña Josefina Álvarez, porque ella lo había solicitado, y además, porque perjudicaría a la que ha sido nombrada en su lugar.

Por las gestiones del Gobernador civil interino señor Pérez de Santiago, ha sido solucionado el conflicto motivado en Gergal, por lo de la interrupción de la calle principal de aquella villa, por lo que cruza la carretera a la Venta del Almirez.

Se ha ordenado que enseguida sea enviada la apisonadora de Obras públicas para asentar el piso, lo que ya era justo.

VARIOS INCIDENTES

La huelga del ramo de vehículos mecánicos

—o—

Como estaba anunciada, ayer comenzó la huelga iniciada por los dueños de «taxis» y demás vehículos dotados de tracción mecánica del servicio público, con objeto de protestar de los nuevos impuestos creados por el Gobierno y de la subida del precio de la gasolina y aceites.

De los autos de alquiler no apareció ninguno por sus respectivas paradas, ni se vieron circular por las calles, ni aún siquiera los de los médicos, sólo los de los servicios oficiales.

Los vehículos de conducir viajeros de los hoteles y fondas, tampoco lo hicieron, teniendo que prestar el servicio los de tracción animal, pero no así el autobús de la Central de ferrocarriles que llevó y trajo los viajeros de la Estación.

Los automóviles de la Sociedad Alsina y Graell, llevaron la correspondencia y algunos viajeros, sin que ocurriera nada anormal a la salida de aquellos, siendo custodiados por la Guardia civil y el de la Central de ferrocarriles por parejas de Seguridad y Policía.

Los autobuses que hacen el servicio desde la Pescadería a los Molinos de Viento y el de la Cañada de la Cañada de San Urbano y otras, comenzaron el trabajo por orden gubernativa, y siendo defendidos por fuerzas militares. Uno de ellos, que estaba parado a la entrada de la Avenida de la República, frente al café Suizo, intentaron varios individuos volcarlo, lo que evitaron un Policía y una pareja de la Guardia municipal.

En parte de la Avenida de la República y en otras vías, se vió que se habían echado puñados de

tachuelas y pedacitos pequeños de vidrio, con objeto de que fuesen pinchados los neumáticos.

El automóvil que hace el servicio a Cuevas del Almanzara, que salió a las cuatro de la tarde, tuvo que regresar al poco tiempo porque al llegar al sitio llamado de los Callejones, se encontró que que habían interceptado el camino con gran número de adoquines y además varios individuos se hallaban apostados en una tapia, desde donde arrojaron algunas piedras.

Uno de los coches mecánicos que regresaba de la Pescadería al llegar a la Avenida de la República, frente al café Colón, fué parado, intentándose pinchar los neumáticos y volcar el vehículo, lo que no realizaron por la pronta presencia de la Policía y después de la Guardia civil. El agente de Vigilancia señor Ballester, detuvo a uno de los que más se destacaban para cometer el hecho; entonces los que formaban una especie de manifestación, protestaron y además consiguieron apoderarse del detenido, no valiéndose al señor Ballester su energía, pues se encontraba en aquel momento sólo.

Otros detenidos, fueron conducidos a la Comisaría por Policías, pero éstos auxiliados por una pareja de la Guardia civil.

En las manifestantes vimos que aparecían muchos menores e individuos que nada tienen que ver con la huelga de que se trata, pero que aprovechan los conflictos para ellos amentarlos.

A consecuencia del último incidente, ocurrido frente al café Colón, fueron detenidos los dueños de automóviles Ambrosio Asensio Fuentes y Fernando Góngora, por estar «capitanando» un grupo con objeto de que realizaran hechos delictivos. Los dos han pasado a la cárcel, de lo que se ha dado cuenta por el Gobernador civil, como de otros incidentes, al ministro de la Gobernación.

A última hora, los autobuses de la Pescadería a los Molinos de Viento, hacían el servicio custodiados por soldados de la guarnición.

De la provincia se tienen las noticias siguientes:

El Gobernador civil tenía interés de los alcaldes de los pueblos que cuentan con servicio de conducción de correos en automóvil, le informaran si los concejales se habían asociado a la huelga, contestándole los de Albox, Vélez Rubio, Nijar y Roquetas de Mar, en sentido negativo, es decir, que reinaba tranquilidad.

Desde Huércal Overa, se recibió ayer tarde un telegrama del comandante del puesto de la Guardia civil, dando cuenta de que un grupo compuesto de unas 200 personas, se oponían a que saliera el automóvil correo de la estación ferroviaria, arrojando algunas piedras. La Guardia civil simuló una carga, quedando entonces expedido el camino. Los coches entraron y salieron después sin incidentes, escoltados por parejas de la benemérita. Añaden que en el kilómetro

tro 230 de la carretera que conduce a Murcia, fueron arrojados puñales de clavos de diferentes clases para que se pincharan las ruedas, como así le ocurrió a dos automóviles. Las últimas noticias es que reina tranquilidad.

Telegrama oficial

Hé aquí el telegrama recibido por el Gobernador civil, relacionado con la huelga que sostienen los transportistas mecánicos:

«Para hacer frente a la huelga de los transportes mecánicos, sirvase V. E. ajustarse a las instrucciones siguientes:

1.ª Por los Gobernadores civiles se atenderá a que se presten con la mayor normalidad los servicios de carácter público, atendiendo en primer lugar a las líneas de conducción de Correos y abastecimiento de todas clases. Después se atenderá a las líneas regulares de viajes y últimamente a los servicios no regulares y taxis de las poblaciones.

2.ª Se garantizará la libertad del trabajo, prestándose apoyo por la fuerza pública a las Empresas o particulares dispuestos a realizar servicios.

3.ª Las Empresas o particulares que se dediquen a los servicios públicos y declaren la huelga se considerarán incurso en el apartado primero del artículo primero de la ley de 21 de octubre de 1931 y se les impondrán multas de 1.000 pesetas por cada día en que dejen de prestar servicio y limitándose como máximo hasta 10.000 pesetas.

4.ª Procederá V. E. a notificar a las Empresas o particulares incurso en las sanciones anteriormente expuestas, que los vehículos destinados a servicios suspendidos por la huelga quedarán a disposición de V. E., de conformidad con las atribuciones que a este ministerio otorga el artículo segundo de la citada ley, y podrá V. E. utilizar dichos vehículos por los elementos y personal que se disponga para restablecer la normalidad en caso necesario, bien entendido que sin encargar se ese Gobierno civil de los gastos.

5.ª Se requerirá a la alcaldía para que, dentro de sus atribuciones, recoja las licencias de circulación a los coches de servicio público que vayan a la huelga.

6.ª Todos los vehículos comprendidos en el apartado anterior que carezcan de la patente o no estén al corriente del pago del impuesto, serán ocupados y puestos a disposición de la Delegación de Hacienda para que, de acuerdo con el ministerio de Hacienda, tome las determinaciones que estime oportunas.

7.ª Podrá proceder V. E. a la detención si lo cree conveniente de las personas o comités que tratan de extender el paro o pongan dificultades al cumplimiento de estas instrucciones y al restablecimiento del servicio, elevando a este ministerio informe telegráfico sobre el caso con propuesta de las sanciones».

Número de ocho páginas

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

La comisión de parraleros almerienses

Madrid, 18

Visita a Zulueta

Los parraleros almerienses continúan activamente sus gestiones en Madrid.

Esta mañana visitaron al ministro de Estado señor Zulueta.

Iban acompañados por los diputados a Cortes señores Pradal, Compani y Pérez Burgos, y por el Gobernador civil y el Alcalde de Almería, señores Alas Argüelles y Oliveros.

Los visitantes hicieron entrega al ministro de las conclusiones aprobadas, pidiéndole su intervención para lograr que Norteamérica suprima las trabas que tiene impuestas con inexplicable insistencia a la uva de Almería.

El señor Zulueta ofreció realizar gestiones en dicho sentido.

Declaró que estimaba justísimas las peticiones de los comisionados.

En el ministerio de Hacienda

La comisión de parraleros almerienses, y las autoridades que los acompañaban, después de entrevistarse con el señor Zulueta, estuvo en el ministerio de Hacienda siendo recibida por el señor Carner.

Le expusieron los visitantes la situación que se les ha creado por negarse Alemania y otros países del Centro Europa, a pagar en metálico las importaciones de uva.

Pidieron que utilizando el Banco Exterior o estudiando otro procedimiento, el Gobierno acuerde concederles compensaciones metálicas a la uva exportada, pues en caso contrario, se crearía una situación gravísima a la provincia almeriense toda vez que los parraleros necesitan constantemente cantidades en metálico para poder subsistir.

El señor Carner les acogió cariñosamente indicándoles la con-

veniencia de nombrar una comisión que estudie la fórmula de llevar a la realidad sus aspiraciones.

Les indicó asimismo que el asunto deberá tratarse con la mediación del ministerio de Estado.

Los comisionados salieron muy satisfechos de su entrevista.

Congreso

Madrid, 18

La sesión de hoy

Con regular concurrencia, comenzó esta tarde la sesión del Congreso.

Presidió el señor Barnés, por continuar enfermo el señor Bes teiro (don Julián).

Aprobada el acta de la anterior, fué primeramente aprobada también una proposición por la que España se asocia a la Fiesta de la Paz.

El señor Leizola pidió que se autorizara el desahucio de las fincas rústicas cuando las necesitan los dueños.

El señor Compani (don Juan) se ocupó de los médicos titulares, lamentándose que estén a merced de los alcaldes.

Varios diputados se adhieren al anterior ruego, diciendo que el 80 por 100 de los médicos titulares están sin cobrar desde el advenimiento de la República.

El comandante Franco protestó de que el jefe del Gobierno señor Azaña, telegrafara a Villa Cisneros prohibiéndole comunicarse con los deportados, por lo que anunció una interpelación sobre dicho asunto.

Entrose seguidamente en el

ORDEN DEL DIA

Fué denegado el suplicatorio de procesamiento de señor Urquijo.

Continuó discutiéndose después el proyecto de reforma agraria.

El señor Diaz Moral habló utilizando el alta voz. Dijo que la Comisión había acordado renunciar a contestar individualmente a los oradores, pues eran 19 los

que han solicitado intervenir en la totalidad, presentándose 57 votos y 68 enmiendas.

El señor Sánchez Albornóz intervino, estudiando jurídicamente el problema agrario. Aconsejó que en la discusión, hubiese seriedad aceptando el mal menor para evitar daños mayores.

El señor Casanueva también hizo consideraciones jurídicas, defendiendo a los poseedores de tierras de señoríos.

El señor Serra Moret estudió la reforma con relación a Cataluña.

Se concedió la palabra a varios diputados que estaban ausentes.

El Presidente propuso que se suspendiera por ello el debate, a lo que la mayoría se opuso.

El señor Suarez Picayo intervino también, defendiendo el cooperativismo agropecuario.

Se levantó la sesión, siendo las nueve y media de la noche.

Bolsa

Madrid, 18

Cotizaciones

Deuda 4 ^o interior...	63 75
Id. 5 ^o amortizable...	81 40
Idem 4 ^o idem...	73 00
Banco de España...	504 00
Español de Crédito...	00 00
Hispano Americano...	185 30
Tabacalera...	185 00
Londres...	44 95
París...	48 40
Dólares...	12'27

PERPEN

ESPECTACULOS

—o—

Salón Hesperia

Programa de cine sonoro para hoy:

Una «Revista Paramount» y estreno de la superproducción titulada «La tierra sin mujeres».

Botica Central

DE LA VIUDA DEL LICENCIADO José Pérez López
Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico
REAL 15.—ALMERIA.

AMPARO Y JUSTICIA

La comisión de Almería a Madrid

La prensa de Madrid se viene ocupando de la estancia de parraleros almerienses en la capital de España, que han ido a solicitar amparo y justicia para nuestra abandonada provincia.

Ha aquí lo que dice «La Voz»: «Como estaba anunciado, llegaron ayer a Madrid más de cuatrocientos parraleros delegados de todos los pueblos de la provincia de Almería, donde se cultiva la uva llamada de embarque.

Cerca de tres millones de barriles, con unas dos arrobas de fruto cada uno, representa esta importantísima rama de la exportación frutera española. Los mercados ingleses Londres, Hull, Liverpool, etcétera, así como los de Hamburgo y pueblos del Báltico, dispensan a la uva de Almería, sin rival en el mundo, una acogida excelente. Lo mismo ocurría hasta hace unos años con la uva que los exportadores almerienses remittían a los mercados norteamericanos, muy especialmente a New York, Baltimore y otros cuerpos; pero de una parte, la competencia de California, y de otra, el desamparo de los gobiernos españoles, que no reparaban en que esta parte de la exportación nacional representa una gran riqueza, les cerraron aquellos mercados, primero con el pretexto—que no puede calificarse de otro modo—de la llamada «mosca mediterránea» y ahora con unas limitaciones tales que hacen imposible la exportación a aquellos puertos norteamericanos.

Téngase un cuenta que la exportación uvera de Almería es casi la única riqueza de aquella región, pues sus campos, secos por la desidia, y sus minas, hoy paradas, nada representan en la economía.

La numerosísima comisión, pues todos sus ojos y sus esperanzas en el nuevo régimen, viene a Madrid a pedir amparo y justicia. Y estamos seguros de que el señor ministro de Agricultura, hombre de alta comprensión y tan acendrado patriotismo, así como el Gobierno todo, habrán de dispensarle la acogida que merecen y el amparo y protección que de los poderes públicos demanda una provincia abandonada hasta hoy por los Gobiernos, que no se preocupan por la triste suerte de las regiones españolas más laboriosas y olvidadas por el Poder oficial».

TRIBUNALES

Secretarios judiciales

En los exámenes para secretarios judiciales verificados en la Audiencia de Granada, han sido aprobados los siguientes.

Con nota de sobresaliente: don Indalecio Rablo Molina, don José Demófilo Pérez Delgado y don Francisco Rodríguez Sánchez.

EN LA AUDIENCIA

Juicios suspendidos

Por no haberse recibido las consignaciones que hablan de librarse por la ordenación de pagos del ministerio, para dietas de jurados, peritos y testigos, se han suspendido los juicios que había señalados en los Juzgados de Vera y Gérgal.

Por el delito de estafa

El juicio señalado para ayer en la Sala primera, por el delito de estafa, fué suspendido, habiendo sido señalado nuevamente para hoy.

Suspensión

Por no haber comparecido uno de los procesados, se suspendió ayer en la Sala segunda un juicio de causa procedente del Juzgado de Huerca Overa, por el delito de hurto.

Para sentencia

En la Sala segunda hubo de celebrarse una vista de causa seguida en el Juzgado de Purchena por el delito de hurto, quedando conclusa para sentencia.

FEDERACIÓN NACIONAL

PARA LAS CLASES MEDIAS

La Agrupación provincial de la Federación Nacional de las clases medias ha publicado un manifiesto dirigido a la opinión de toda nuestra provincia.

Dicho manifiesto que lo firman respetables personas locales, es algo extenso, refiriéndose a la consideración de los trabajadores de la inteligencia, los siguientes extremos:

Primero. Defensa de los intereses de las clases medias, que en su día se especificarán en la Asamblea nacional que se ha de convocar al efecto.

Segundo. Acción social y epor tunamente parlamentaria, con arreglo a una dirección—única—y una rigurosa disciplina, factores imprescindibles para la lucha y el buen éxito.

Tercero. Montepío, Cooperativa y bolsa de trabajo.

Cuarto. Organización de una Caja auxiliadora para caso de paro forzoso.

Quinto. Enseñanza superior y especial, mediante una cuota gradual, para los afiliados, sus hijos y allegados.



HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Ramón Alonso R.», «Manelina R.», «Ricardo R.», «María Dalme de R.», «María K.», «Nuria R.», «Roberto R.», «Manuela R. de R.», y «Enrique R.»

Salida de Barcelona directo para Almería todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga todos los martes.

NOTA.—Paracargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

El precio del pasaje para Barcelona en tercera clase será a partir del próximo lunes 15 del corriente, de pesetas 31 85.

Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, Mauro, 5.

Sexto. Asesorar a los Poderes públicos sobre los intereses de las clases medias.

Séptimo. Editar una publicación órgano de la entidad.

Como se vé conviene acudir al llamamiento que se hace, pues las dos clases extremas están fortaleciendo cada día más sus instituciones, mientras que las denominadas medias se hallan sufriendo las consecuencias por estar desunidas.

Con el expresado manifiesto se acompañan los Estatutos de la Federación y un Boletín para suscribirse.

“Boletín Oficial”

Extracte del correspondiente al día 16:

Continuación de la orden sobre constitución de Sociedades.

—Registro minero solicitado por don Vicente Batiles Córdoba, de cuatro pertenencias de oro, con el nombre de «Siempre es hora», término de Lijar.

—Edictos de los Juzgados de Purchena y de los distritos de San Sebastián y Audiencia de Almería.

—Item del Ayuntamiento de Fondón.

—Conclusión de la relación de licencias de uso de armas en general y de caza, expedidas por este Gobierno civil, durante el próximo pasado mes de abril.

Asistencia social

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 310 niños y 316 adultos.

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales», fué el 81.

NO HAY REFORMA AGRARIA

(Madrid, 18, 4) No hay reforma agraria posible sin emplear para el riego bombas LAVAL (que son las únicas modernas en el mercado) Estudios y presupuestos gratis y pronto. Apartado 910 Paseo del Prado, 38. Madrid.

Se venden

tres nichos en bóveda particular. Razón: Perea, 7, principal.

Noticias curiosas

De cinematografía

A la interesante pregunta que sigue: ¿qué se necesita para poder formar parte del coro de una película? Paar Eaten directora de baile de la Radio Pictures, ego biada por la infinidad de demandas que tenía durante la filmación de «Dixiana», película presentada en España por Selecciones Cines, hizo el siguiente cuestionario:

P. ¿Qué tipo necesita poseer una muchacha para formar parte del coro de una película y en qué debe diferenciarse de la corista teatral?

R. En las películas se necesita ser mucho más delgada que en el teatro, por regla general las muchachas son más altas, más vivas y deben ser fotogénicas.

P. ¿Qué edad deben tener?

R. De 16 a 28.

P. ¿De dónde procede la mayoría de ellas?

R. Todas las bailarinas de la RKO han sido entrenadas. No se admite ninguna muchacha sin experiencia, ni sin examinarla antes. Debe poseer además belleza y distinción. No es necesaria una educación universitaria.

P. ¿Deben considerar el cine como profesión o sólo para esperar algo mejor?

R. Muchas esperan llegar a estrellas, otras se contentan con poder interpretar papeles de segundo orden.

P. ¿Qué otras cualidades debe tener una muchacha para ser contratada?

R. Piernas bien firmadas, no ser cosa, conocer la teoría del baile y poner interés en su trabajo.

P. ¿Es necesario un conocimiento perfecto del canto y del baile?

R. Sólo la teoría. Todas las chicas adquieren la práctica en el Estudio.

P. ¿Qué tal son los salarios de las coristas comparados con los de las del teatro?

R. En el cine la paga es mucho mejor. Además si pueden lograr un contrato a largo término les queda casi resuelto el problema financiero.

P. ¿Hay disciplina en un Estudio?

R. Sí. En la sala de ensayo soy casi una reina absoluta. En el «set» debe prestarse al director la debida atención y respeto. Fuera del Estudio debe observar una conducta irreprochable.

P. ¿Qué oportunidades se le presentan a una chica del coro? ¿Conoce usted a algunas que hayan llegado a estrellas?

R. Muchas de ellas proceden del coro en las «ta kies» del mismo modo que procedían del conjunto en las películas mudas.

P. ¿Qué conocimientos cree usted debe adquirir una aspirante a estrella?

R. Canto, baile y declamación.

P. ¿No cree usted que el cine tiene ya demasiadas aspirantes?

R. Sí, pero la mayoría de es-

EL MALESTAR DEL MUNDO

Pase a las circunstancias, que hacen de la Gran Bretaña un país fácil para el tráfico de viajeros, por las relaciones que con la metrópoli han de mantener los Dominios, los efectos de la depresión económica se han hecho sentir en buena parte de los negocios que con el turismo tienen conexión.

A ello se refiere «The Times» en uno de los últimos días de Abril, en el que se ocupa de la disminución del número de viajeros. Esta baja se inició en el año último, acentuándose cada vez más.

Los hoteles se han resentido enormemente, y Empresas muy fuertes reducen los gastos y rebajan los salarios. Con todo, no pueden superar la crisis. Así, en la Memoria del presidente de la Compañía explotadora de uno de los grandes hoteles se dice patéticamente:

«En diferentes ocasiones como ésta se ha dicho que los hoteles de primera clase de Londres se construyen para albergar el comercio norteamericano, y que sin este comercio el de nuestros hoteles quedaría reducido a su más mínima expresión. Pues bien: durante el pasado año el número de viajeros norteamericanos ha llegado al porcentaje menor comparativamente a otras temporadas. Para comprobar esto basta con leer las Memorias sobre el tráfico transatlántico, particularmente en lo que respecta a los viajeros de primera clase».

Y añade: «La estadística del año actual demuestra que existe una importantísima disminución en la demanda de habitaciones. Las cifras que tenemos a la vista nos dicen que esta baja, en comparación con el año anterior, importa 106 000 libras (aproximadamente como cinco millones de pesetas). Es decir, que supone la pérdida de todas las utilidades. Así es que hoy día los precios son muy elevados y las utilidades muy pequeñas.»

Todo un resumen de una nada próspera situación.

Boletín religioso

Santos de hoy

Santos Pedro Celestino, p.; Prudencia, vg.; Pudente, Ciriaca, vg.; Calocero, Partenio, Flotero, mrs.; Danstano, cb. Honorato, Domu lo, Povidio, obs.; Máxima, vg.

Santos de mañana

Santos Bernardino de Sena, Basila, virgen; Baudello Aquila, Aljandro, Asirio, salateo, mrs.; Anastasio, Austregisilio, obs.; Plautilla.

Jubileo circular

Hoy y mañana en Santo Domingo.

Después se pudo averiguar que la camioneta es la número 4 832, de la matrícula de Jaén, lo que le ha sido comunicado al Juzgado, que comenzó a instruir la correspondiente causa.

Sindicalista detenido. -- Llevaba detonadores

En el sitio llamado Fuentes de Marbella, del término municipal de Berja, se presentó un individuo desconocido, que infundió sospechas.

El aspirante a ingreso en el Cuerpo de la Guardia civil, Eduardo Cruz Cruz, registró al desconocido, encontrándole una lata que contenía ocho detonadores para dinamita y una chapa con la letra inicial F., no llevando documento alguno, por lo que fué detenido provisionalmente.

Por teléfono fué avisada la Guardia civil del puesto de Berja, presentándose en las Fuentes de Marbella el sargento y un guardia.

Interrogado el detenido dijo llamarse Antonio Juárez Zapata, de 35 años de edad, soltero, de oficio minero, natural de Mairona (Granada) sin domicilio fijo. Añadió que los fulminantes ocupados los había adquirido en la mina denominada «Castilla la Vieja y Jaén» enclavada en Jaén, donde estuvo trabajando, afiliándose al Sindicato Unico, después de dar otras explicaciones sin importancia, expuso el Juárez Zapata que había estado en Alira para enterarse del movimiento obrero que había, dirigiéndose en seguida al sitio en donde fué detenido.

Confesó que era sindicalista y que los fulminantes los tenía dedicados para emplearlos en defensa de su ideal.

Como es natural, el de Mairona fué puesto a disposición del Juzgado y después conducido a la cárcel.

Riñen por un pozo de agua

En Roquetas de Mar han sostenido una riña Juan Cara Barranco, Diego López Cara y Antonio Cara Ojeda, los tres parientes, no tuviera aquella por creerse los tres con derecho a un pozo de agua que existe en la finca del primero de los citados individuos.

De la reyerta resultaron el Diego López con varias heridas en la cara y cabeza, de pronóstico grave, y Juan Cara con varias erosiones en la mano izquierda, leves.

Los tres fueron detenidos por la Guardia civil y entregados al Juzgado.

¿CALLOS?

Usando solo tres días el patentado **UNGÜENTO MAGICO**

Desaparecen totalmente callos y durazas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pesetas. — Por correo, 2 pesetas.

FARMACIA PUERTO. — Plaza San Ildefonso, 5 — MADRID.

A. Vizcaino

DENTISTA
Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6
Conde Offalia, 20 pral.

A. Ramírez Sánchez

MÉDICO ESPECIALISTA
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Glorieta de San Pedro, número 1

ba del gobierno su participación en las ganancias producidas por el petróleo de la concesión. Cuando se hizo la distribución por primera vez, se asignó a cada miembro de la tribu el derecho a una parte de los beneficios de la mina, derecho intransferible, excepto en caso de muerte. Como los miembros de la tribu disminuyen considerablemente, es mayor la riqueza de cada uno.

Juzgado Municipal

DIA 18

Distrito de la Audiencia

NACIMIENTOS. — María Fernández Fernández, Carmen Luque Martínez Manuel Garrido Ruiz, Ramón López Rodríguez y Dolores López Cazoria.

DEFUNCIONES. — Carmen Martínez Gómez, de once meses, de nombre la, e Isabel Lao Ruiz, de 19 años, de meningitis cerebroespinal epidémica.

Distrito de San Sebastián

NACIMIENTOS. — María F. Hernández, Amalia Guirado Díaz, Francisca Castillo Punzón, José Ruano Andújar, Angeles Belmonte Palenzuela, Angeles Escámez Riano, Esperanza López Sánchez, María Colomera Romero y Angel Cantón Criado.

DEFUNCIONES. — José Sánchez García, de 72 años, de nefritis crónica, y José Luque Collado, de 58 años, de tuberculosis.

EN LA PROVINCIA

Un obrero muerto

En las minas de azufre de La Partala, en término de Benahadux, ha ocurrido una sensible desgracia.

El obrero Juan Gómez Rodríguez, natural de Huerca y vecino de Benahadux, de 27 años de edad, soltero, se hallaba trabajando con una vagoneta, teniendo la desgracia de caer en ésta, a un pozo de unos 20 metros de profundidad.

Cuando el desgraciado Juan Gómez fué recogido por sus compañeros, era cadáver, pues había sufrido lesiones graves en todo el cuerpo, especialmente en la cabeza.

El Juzgado se presentó en el lugar de la ocurrencia, instruyendo las correspondientes diligencias.

Herido por una camioneta

En la villa de Gádor ha sido atropellado por una camioneta el joven Francisco Rodríguez Molina, natural de Rioja, de 19 años de edad, soltero, dependiente.

Este salió montando una bicicleta, de una calle que está al lado de la carretera, al mismo tiempo que cruzaba una camioneta cargada, la que lo atropelló, desapareciendo inmediatamente del sitio sin prestarle auxilio alguno al atropellado, los que iban en el vehículo.

Reconocido el ciclista por el titular, le apreció erosiones y heridas en el pie derecho y magallamiento general, siendo calificado su estado de menos grave.

de verdad no taloto se á alem pre aceptada.

«Beau Ideal»

A filmarse los exteriores de «Beau Ideal» en el desierto de Arizona, la compañía tuvo que pagar una fuerte prima para asegurar dos caballos «pur sang» árabes, procedentes de los famosos establos Kellog y sin cuyo requisito se negaba su dueño a alquilarlos.

Cuando se filmaba «Beau Ideal», película presentada en España por Selecciones Cinesa, el director Herbert Brenon hizo ensayar una de las primeras escenas, en la que se oyen los lamentos de un grupo de legionarios moribundos encerrados en una cisterna abandonada en el desierto, pero estos no le satisficieron. Ni Ralph Forbes, ni Lester Vall, ni don Alvarado penlan en sus gemidos la desesperación de que, según el guión, debían estar poseídos.

Entonces el director se adelantó para mostrarles como debían hacerlo. Al oírle el ingeniero exclamó:

—Su vez sale perfectamente, Mr. Brenon, sírvase hacerlo dos o tres veces más ante el micrófono y todo irá perfectamente.

El perfume como elemento de inspiración

Max Rée, director artístico de la Radio Pictures, en algunas escenas de «Dixiana» hizo perfumar los escenarios, por la influencia que según él, tiene el perfume en actores tan sensibles a las influencias externas como son Bob Daniels y Everett Marsahl, principales intérpretes de esta película presentada en España por Selecciones Cinesa.

Indios y millonarios

En «Cinarrón», película presentada en España por selecciones «Cinesa», trabajan como extras 51 millonarios, miembros de la tribu india de Ojaga.

Capitanesoda por el viejo Bob, un jefe de 80 años, los indios, una de la razas más ricas del mundo cuando se descubrió petróleo en su concesión de Oklahoma, fueron a Hollywood invitadas por la Radio Picture, para ayudar a aquella compañía a dar una versión verdadera de los tiempos de la colonización del territorio de Indiana. Desde Hollywood partieron hacia el Colorado, para su peregrinación religiosa anual.

A diferencia de las cinco tribus civilizadas — los Creeks, los Cherokee, los Chickasaws, los Seminoles y los Choctaws, la tribu de Ojaga es de origen nórdico. Eran cazadores y guerreros y para ellos, la expulsión de su territorio y su confederación a Oklahoma fué una tragedia de la que no les compensó la riqueza. Aun en nuestros días, en contacto con nuestra civilización no ha cambiado gran cosa su tradición ni religión.

Aun es cosa corriente en Pawnee fumar la pipa de la paz. La riqueza no impide al indio de Ojaga la esbriedad heredada de sus antepasados.

Cuatro veces al año cada indio de Ojaga es su representante reci-

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Varias noticias

Madrid, 18.

De la "Gaceta"

Se ha publicado en la «Gaceta» de hoy, entre otras cosas, lo siguiente:

Promoviendo a la categoría de abogado fiscal de ascenso, a don Jaquín Ruiz de Luna, que es abogado fiscal de en. ra da en la Audiencia provincial de Almería. Además se dispone que dicho funcionario continúe prestando servicio en la misma Audiencia.

Aclarando la orden relativa al régimen de los balnearios.

Anunciando a concurso de oposición para proveer 20 plazas de médicos jefes de los Dispensarios antituberculosos de diferentes provincias.

Aprobando el Reglamento de organización para el funcionamiento del Instituto Social de Marina.

La huelga del personal de transportes

El paro de los vehículos de transportes mecánicos comenzó a las seis de la mañana de hoy.

Los taxis fueron todos encerrados durante la madrugada, a pesar de los ofrecimientos de algunos patronos de que saldrían a prestar servicio unos 1.500 vehículos de esta clase.

Únicamente circularon 250, constantemente ocupados por los servicios de mercado y limpieza y otros normales, utilizándose los camiones del Centro Electrotécnico. También prestaron servicio los ómnibus de las estaciones y los camiones particulares llevando parejas de la Guardia civil.

En algunas calles habían echado tachuelas, dando lugar, como era el propósito, a que se originaran pinchazos en los neumáticos.

Salieron bastantes coches tirados por caballos.

Circularon también los autos particulares con normalidad, sin que ocurrieran incidentes.

Intento de suicidio

Este mañana ha intentado suicidarse, disparándose un tiro en la cabeza, el propietario del diario de Madrid «Luz», don Nicolás María Urgoiti.

Se halla en gravísimo estado.

Para académico

El notable escritor don Eugenio D'Ors, ha terminado su discurso para el ingreso en la Academia, que será en breve.

Más enmiendas al Estatuto catalán

Ha presentado nuevas enmiendas al Estatuto catalán, el diputado señor C. Ilerón.

Las enmiendas son dos, una pidiendo el nombramiento de un delegado del Gobierno para Cataluña, para que vigile el cumplimiento de las leyes y de la Constitución, y la otra para que la reforma pueda realizarse por iniciativa del Parlamento español a petición de la Generalidad.

Más sobre la huelga de los dueños de taxis

El Alcalde señor Rico nos ha dicho hoy que él no tenía intervención en el conflicto del gremio de transportes mecánicos; únicamente añadió que le ha preocupado el asegurar los servicios públicos que dependen del Ayuntamiento.

También el ministro de la Gobernación señor Casares, nos manifestó que creía que la huelga de «taxis» terminaría pronto, pues no alcanzaría gran desarrollo.

Después el señor Casares cuando facilitó la noticia a los periodistas del intento de suicidio del señor Urgoiti, se lamentó de ello, dediciándole al mismo tiempo elogios a dicho señor.

Seguidamente el señor Casares dijo que en Sevilla se habían hecho numerosas detenciones de afiliados a la Confederación, habiendo confesado algunos de ellos los planes terroristas que se proponían desarrollar.

La huelga en provincias

Las noticias oficiales que se reciben del paro de transportistas por lo que se refiere a las provincias, indican que no ha alcanzado gran extensión.

Los profesores mercantiles

Esta mañana visitó al ministro de la Gobernación señor Casares, la directiva de la Asociación de Profesores mercantiles para invitarle al próximo Consejo que ha de celebrar dicha Asociación.

El señor Casares ofreció asistir al acto mencionado.

Presentación de credenciales

Con el ceremonial de rúbrica, presentó esta mañana sus cartas credenciales al Presidente de la República el nuevo ministro de Siam, príncipe Krulaj r.

Se cambiaron en el acto frases de consideración y afecto entre ambos países.

Dico Albornoz

El ministro de Justicia señor Albornoz, al recibir esta mañana a los periodistas, les anunció que se había nombrado un juez especial que entienda en el sumario por el descubrimiento de bombas en Montellano.

Agregó que el juez que se nombró para actuar con motivo de los sucesos del primero de Mayo en Sevilla lleva adelantadísimo sus trabajos.

El doctor Albiñana, multado

El ministro de la Gobernación ha impuesto una multa de 5.000 pesetas al doctor Albiñana por la publicación de los estamentos del partido nacionalista con la cinta bicolor en la portada.

Visita a Azaña.-Almuerzo

El jefe del Gobierno señor Azaña, recibió al diputado señor Companys, con quien conferenció extensamente.

El señor Azaña obsequió con un almuerzo al novelista inglés Wells, actualmente en Madrid.

Basteiro, mejorado

Se halla mejorado de la enfermedad que padecía, el Presidente del Congreso señor Basteiro.

Un banquete.-Petardos.-Alarma y daños

En el Hotel Florida, se ha celebrado hoy el banquete que las damas republicanas tenían organizado en honor de la diputada doña Clara Campoamor.

Mientras se pronunciaban los discursos, estalló un petardo en el sitio donde están colocados los lavabos.

La explosión causó extraordinaria alarma, haciendo correr a los asistentes en diferentes direcciones.

El petardo hizo grandes destrozos.

No ha podido averiguarse quiénes fueran los autores de la colocación del petardo, pues fueron muchas las personas que entraron antes de la comida, en los lavabos.

Por llevar una cinta monárquica

Esta tarde ha sido detenida a requerimiento de dos muchachos, la señorita María Rosario López L. tana.

Esta llevaba prendida en el pecho una cinta con los colores monárquicos.

Fue conducida la detenida a la Dirección de Seguridad.

Una nota de Marina

En el ministerio de Marina han facilitado hoy a los periodistas una nota oficial.

Recházase en ella las censuras que se hacen por las adquisiciones de carbón inglés, justificando ésta el no poderse adquirir el nacional para las calderas de algunos buques sin gravísimo deterioro de las mismas.

No se retiraron

El Director de Sanidad ha negado hoy que se hayan retirado 193 enfermeros del Hospital de San José y Santa Adefonso, como se ha dicho.

Guardias a Sevilla

Ha marchado hoy a Sevilla una compañía de Guardias de as- to.

También salieron para aque- la capital andaluza, el coronel del Cuerpo de Seguridad se- ñor Pangues y el comisario de Policía señor Aparicio.

Conferencia Pesquera

Hoy se ha inaugurado la Conferencia Pesquera que ha- bla anunciada.

Asistieron delegados repre- sentantes de toda España.

El ministro de Agricultura señor Domingo, dijo que esta Conferencia como la anterior- mente celebradas, sobre el acei- te, plátanos y corcho, tomarán acuerdos que servirán de nor- ma al Gobierno para legislar en lo de la protección de las industrias de mar, que hoy se hallan abandonadas y desorien- tadas.

El estado de Urgoiti

Según esta tarde gravísi- mo el propietario del periód- ico «Luz» señor U goiti.

Los médicos tienen esperan- zas en salvarle, pero no ha po- dido conseguirse que recobre el conocimiento. El balazo lo tiene alojado en la cabeza.

Aunque el Juzgado comen- zó las actuaciones que les co- rresponden, el herido continua encamado en su domicilio.

Dicen que desde hace días se le había exarcebado la neu- rastenia al señor Urgoiti.

Sobre el paro de los trans- portes

Esta tarde continuó en Ma- drid con igual extensión que durante la mañana, el paro de los vehículos mecánicos.

Las noticias que se reciben de provincias, acusan que hay paro total en algunas y parcial en otras.

Desde la Coruña dicen que en diversas carreteras fueron colocados árboles atravesados y sembradas de tachuelas.

Añaden que muchos pueblos se hallan incomunicados por suspenderse la circulación de los autobuses que hacían el ser- vicio.

En un paso a nivel de Santia- go estalló un petardo, causan- do muchos destrozos en el cru- ce.

El raid Madrid-Manila

Se acaba de recibir un ca- blí gram, dando cuenta de que el aviador español señor Reing Loring, que hace el raid Ma-

drid-Manila, llegó sin novedad a Hanoi.

Del Extranjero

Madrid, 18

Situación que se agrava

Despachos recibidos de Bom- bay afirman que se agrava ca- da día más la situación entre los indios y los musulmanes.

Anteayer se promovieron se- rios desórdenes, resultando 10 muertos y 56 heridos, varios de estos graves.

A Bombay han sido envia- das bastantes fuerzas de dife- rentes clases para evitar que se repitan los choques entre ambos bandos.

PERPEN.

NECROLOGIA

Han fallecido: en Parchana, don Juan Martínez, comerciante de tejidos de la plaza de Lorca, padre del Administrador de Correos de la primera de dichas localidades don Francisco Martínez Pastor; en Málaga, don José Jiménez Ber- nal, comandante de infantería y don José Morata Campoy; en Mur- cia, don Nicolás López Hijosa, mé- dico y doña Concepción García Pérez, viuda de Linares, y en Mo- tril, el procurador de los Tribuna- les don José Garvays Urquizar, que contaba la respetable edad de 72 años.

EL TIEMPO

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) de Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Table with 2 columns: Observation type and Value. Includes: Presión media del día (768.7), Temperatura máxima (22.5), Idem mínima (14.6), Idem media (18.5), Idem máxima al sol (30.5), Humedad relativa media (73), Evaporación en 24 h. (2.5), Lluvia en 24 horas (0.0), Viento dominante (S. W.), Fuerza en metros por segundo (4), Nubosidad (despejado).

ESTADO GENERAL ATMOSFÉRICO DEL DIA 18 DE MAYO A LAS 7 HORAS.

Al Sur de Los Grandes Lagos se encuentra el centro principal de un anticiclón, cuyo influjo alcanza la mitad oriental del Con- tinen e americano.

Las especialidades de la acreditada marca

J. & F. ZAPATA

Cosecheros y exportadores de vinos de Jerez de la Frontera, están de venta en Almería.

Sobre el Atlántico, desde el pa- ralelo 40 al 60, aparecen dos gran- des núcleos de perturbación at- mosférica, y al Sur del referido paralelo 40 se extiende una gran zona de presiones altas, de cuya extensión no se puede formar ju- cio exacto.

En el Continente europeo domi- nan también las presiones altas.

Tiempo probable hasta el día 19 a las 7 horas: Cantabria y Ga- licia. Vientos del Oeste y aguace- ros.

Resto de España buen tiempo.

Ratas aéreas del Sur de Espa- ña y Canarias: Poco viento y nu- bes bajas.

Navegantes: Marejada en el Cantábrico.

DEL PUERTO

He aquí el movimiento en nues- tro puerto en el día de ayer.

DE ENTRADA

Ninguno.

DE SALIDA

Vapor español «Delfín», para Melilla, con carga y pasajeros.

Idem «Sae 3º», para Cabo de Gata en lastre.

Balandra española «Eugenio», para Cádiz, en lastre.

GACETILLAS

Varias reclamaciones

En el Ayuntamiento se presen- taron ayer varias reclamaciones contra los impuestos de inquilina- to, aguas y corte de aceras.

De retorno

Esta mañana es esperado el tra- satlántico español «Uruguay», en viaje de retorno de la República Argentina, para desembarcar va- rios inmigrantes.

Fallecimiento

Ayer tarde, a las tres, falleció en este hospital el joven obrero Antonio Rodríguez Parrilla, a con- secuencia de las gravísimas lesio- nes que le ocasionó cuando se ha- llaba en la fábrica de azúcar de Adra, otro obrero llamado Ramón Rodríguez Contreras de cuyo gra- ve suceso dimos cuenta en el nú- mero de ayer.

¡Descanse en paz!

Delegaciones de Trabajo

Por una ley del Ministerio de Trabajo que ha publicado la «Ga- ceta», se organiza en cada provin- cia, como dependencia de dicho departamento, una Delegación Pro- vincial de Trabajo.

El capullo de seda

En el Ayuntamiento de Murcia se ha celebrado una reunión de los elementos interesados para fi-

jar el precio del capullo de seda de la actual cosecha.

Acordaron fijarlo en principio en dos pesetas por kilo.

«Carnicerito de Méjico»

En el último concierto dado por la banda municipal, se estrenó un pasodoble torero, «Carnicerito de Méjico», que mereció general aplauso por sus rasgos melódicos e instrumentación. Es original del aplaudido compositor F. Palencia.

Carnicerito de Méjico, el valien- te torero que da título al pasodo- ble, lo envió dedicado al Club Tau- rino y éste lo donó a la banda que le ha estrenado en Almería y que hubo de repetirlo durante el con- cierto.

Denuncias

En la Comisaría de Vigilancia han denunciado: Dolores Marquez Asensio, que su hija política lla- mada Maria, la habla maltratado de palabra y obra, y Ramona Cama- cho Moreno que el menor Jeróni- mo Callejon Delgado, le habla sus- traído de su domicilio diez listas de la rifa de «Los Iguales», cuyo valor es el de diez pesetas.

Advertisement for Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Includes text: 'Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo, porque quita al dolor, las acedias, las diarreas en niños y adultos, el enfermo como mas, digiere mejor y se nutre, curando las enfermedades del ESTOMAGO e INTESTINOS'. Also mentions 'Venta: Principales farmacias del mundo'.

Advertisement for FOTÓGRAFO. Text: 'profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa Eugenio de Bustos Calle de Granada, 35 y 37 ó 9 moderno.---Teléfono, 88'. Also mentions 'Frecuentes exposiciones en sus escaparates' and 'venta de material y productos de alta garantía'.

Advertisement for S. STRERIA HERRADA. Text: 'Extenso surtido en géneros para la presente temporada PLAZA CANALEJAS, 4 PASEO PRINCIPE, 11 ALMERIA.'.



Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports
 4 a 5 veces a la semana y Lloyd Latino
 Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga,
 para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y
 Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, cua-
 tro hélices y telegrafía sin hilos.

Asíno, Mendoza, Florida y Campana

FLORIDA Saldrá de Almería el 17 de Mayo de 1932, para Rio Janeiro,
 Montevideo y Buenos Aires.

CAMPANA Saldrá de Almería el 17 de Junio de 1932, para Rio Janeiro,
 Montevideo y Buenos Aires.

PRECIOS EN TERCERA De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas
 incluido impuestos.

De 2 años a 10 sin cumplir un medio: 67'50 id.

CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de
 primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar pa-
 ra proveerse de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con to-
 do el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espa-
 ciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato ir mejorable. Amplios salones; come-
 dores para pasaje de tercera clase.

**Servicios especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 6 literas con un suplemento
 de 35 pesetas por plaza**

Para los de tercera clase comida a la española

AVISO IMPORTANTE

Todos los meses una salida de buques directos para Marsella.

Para más informes sus Consignatarios: HIJO DE RICARDO JIMENEZ (S. en C.)

Avenida de la República, 75. — ALMERIA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo.

Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor.

si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Vapores Correos Españoles

DE LA

Compañía Trasatlántica

Para Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia, y
 Cristóbal saldrá del puerto de Málaga el día 27 de Mayo el magnífico vapor
MAGALLANES

Para Barcelona DIRECTO, saldrá del puerto de Almería el día 18 de Mayo
 el vapor

URUGUAY

Estos vapores admiten carga y pasaje para los mencionados puertos y en su
 Agencia de Almería se facilita pasaje para los mismos.

Para más informes dirigirse en Almería a la Agencia de la Cia. Trasatlántica
 Avenida de la República número 2.

Consignatario autorizado para tercera clase, don Luis Vilaseca

Señoras!

Este es el nombre CHIMBO: del jabón ideal para usos domésticos. Lava bien
 con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desin-
 fecta ropas, vajillas, útiles de cocina, etc.; y se vende muy barato; por tanto
 es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera
 economía.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato
 de todos los jabones.

Tenga en cuenta que solo se vende en trozos troquelados con la marca
CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos, Granada 35; 37; Losana, Pri-
 ncipe, 20; Granados, Principe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 2; Manzano Majado-
 res 12; Duro, Majadores 49; Castillo, Regocijos, 160; Romera, Sebastián Pérez, 6;
 Perez, Conde Oñalla 2; Obispo Orbera, 2 Regocijos, 4; Cooperativa de Funciona-
 rios Públicos, Obispo Orbera, 35; Idáñez, Restoy 14 y Cádiz 5; Mro. az Reyes Ca-
 tólicos, 1; Román, Carretera de Granada, 35; Lozano, Regocijos, 44, Mallinos de
 Viento.

VICHY CATALAN

Agua mineral natural, alcalina, bicarbonatada, sódica

Muy eficaz para el reuma, diabetes y afecciones de estó-
 mago, hígado, bazo. Excepciones para a mesa. Prevenir de
 enfermedades infecciosas por emerger el manantial a
 grados de temperatura y estar por tanto libre de microbios

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.

Administración: Rambla de las Flores, 18, entresuelo.

BARCELONA.

HIPERACIGIL Compañía Vascongada de Seguros y Reaseguros

ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLGICAS

medicamento eficaz contra las afeccio-
 nes del estómago sea dolor, acedias, vi-
 nagres, vómitos después de las comi-
 das inapetencias, debilidad estomacal,
 saburra, disenteria y en general para
 todas aquellas molestias que revelen
 mala digestión sean o no dolorosas

Para mayores datos dirigirse al
 Depósito, Sevilla. El autor Farmacia «El
 Globo», Tetán, 20.

Almería botica de Santo Domingo.
 Viuda de J. Vivas Pérez Avenida de la
 República, 9

Capital social: 2.000.000 de pesetas
 completamente desembolsado.

GARIBAY, 15. — SAN SEBASTIAN.

VASCONGADA asegura:

Contra el incendio, las Explosio-
 nes, el Robo con fractura, la Paralo-
 zación o pérdida de beneficios por
 incendio y los accidentes de maqui-
 naria.

Cubre los Seguros de accidentes
 del trabajo, individuales y acumula-
 tivos de responsabilidad civil, de
 propietarios de automóviles, coches
 y carros y de Empresas industriales.

Asegura los automóviles de lujo
 contra los riesgos de deterioro, ro-
 bo, incendio y responsabilidad civil
 por póliza especial.

Asegura mercancías en transpor-
 te marítimo terrestre o combinado,
 valores y cascos.

AGENTE GENERAL EN ALMERIA:

VICENTE DE BURGOS

Narváez, 1 pral. Teléfono 475

Autorizado por la Subinspección de
 Seguros.

Abonad con nitrato de Chile y
 obtendréis excelentes cosechas

EL AGRICULTOR DEBE EXIGIR EL

NITRATO GRANULADO "CHAMPION"

que ni puede falsificarse, ni se atterraña,
 ni acidifica las tierras

El único nitrato natural.-El mejor abono nitrogenado

Sociedad Comercial del nitrato de Chile.-Madrid

PARA INFORMES EN ALMERIA

SOCIEDAD ANONIMA ROMERO

Avenida de la República, 2 moderno.

Apartado de Correos núm. 2

Telegramas: BALMAS

TELEFONO 66

Flor de Lis

Tintura muy practica y econo-
 mica

Tiñe rapidamente las canas, ha-
 ce desaparecer las caspas e imp.
 de la caída del cabello

Véndese a cinco pesetas el frasco
 en droguerías y perfumerías. Y
 en casa del depositario

Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería
 Calle Granada, 35 37 - Almería

Para estar informado,
 lea usted diariamente
 "La Crónica Meridional"